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Protokoll  
der Sitzung Nr. 2 des Stadtteilbeirates Schotthock, 

Dienstag, 18. Januar 2022, 19:00 – 21:00 Uhr 

 

Tagungsort Nelson-Mandela-Schule, Wihostr. 101, Rheine 

Teilnehmer siehe Teilnehmerliste 

 

Lfd. Nr. Inhalt 
Verantwortli-

che 
Status 

1 

Begrüßung durch den Vorsitzenden des Stadtteil-
beirates Schotthock mit anschl. 
Genehmigung der Tagesordnung 
 

Vors. Thomas 
Büskens 

Eröffnung 

2 
Das Protokoll der 1. Sitzung vom 30.11.21 und 
Genehmigung wurde erteilt  
 

Thomas Büs-
kens 

 

3 

Vorstellung des Projektes „Der Schotthock blüht 
auf“ durch Schulleiterin Sandra Matzelle  
Frau Sandra Matzelle stellte das Projekt vor, welches 
im Rahmen von „Vielfalt fördern - Nachhaltigkeit“ seit 
2020 durchgeführt wird. Darin wurden schon Pflanz-
aktionen und Insektenhotels durchgeführt. 
Nunmehr soll ein Projekt für den ganzen Schotthock 
auf den Weg gebracht werden. Dazu werden Flächen 
gesucht, die zum Blühen gebracht werden. Sowohl 
Firmen als auch Privatleute soll dazu angeregt wer-
den, ihre Flächen für eine pflegeleichte Neugestal-
tung zur Verfügung zu stellen. In der Schule wurden 
„Experten“ ausgebildet, die mit selbst hergestellten 
Saatbällchen in Aktion treten werden. Eine Unterstüt-
zung und Nachverfolgung bis zum Aufgang der Saat 
wird ebenfalls durch die Schüler vorgesehen. 
Mittels einer App mit integrierter Karte sollen die 
Standorte nachvollzogen werden. Der Stadtteilbeirat 
wird aufgerufen, das Projekt zu unterstützen und ge-
eignete Standorte ausfindig zu machen. 
Dazu wird beschlossen, dass sich der Stadtteilbeirat 
Schotthock gemeinsam mit der Nelson-Mandela-
Schule an dem zur Zeit ausgeschriebenen Stadtteil-
wettbewerb beteiligt und dafür einen Unterstützungs-
betrag von 300 € bei der Stadt beantragt. 
Anregungen: 
Franz-Josef Hesping regt eine fachliche Einbezie-
hung des Kreislehrgarens Steinfurt an. 
Burkhard Böckenfeld würde gerne eine Spende bei-
tragen und regt an, gewählte Flächen mit einem Hin-
weisschild der Nelson-Mandela-Schule zu versehen. 
Alfred Uphaus möchte gerne, dass zu 50 Jahre 
Walshagenpark eine ähnliche Aktion der Schule aus-
geschrieben wird. 

Schulleiterin 
Sandra Mat-

zelle 
Information 

4 
„Quartier Schotthock“ – Sachstand durch Herrn 
Hobbold von der Stadtverwaltung  

Kai Hobbold 
(Stadtverwal-

tung) 

Information 
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Herr Hobbold informierte den Stadtteilbeirat Schott-
hock über den derzeitigen Stand des Projektes 
„Quartier Schotthock“. Die Begleitung und Steuerung 
des ganzen Projekts ist mit einem Vertrag der Wohn-
Bund-Beratung NRW in Bochum übertragen worden. 
Diese unter dem offiziellen Begriff ISEK. Die Abkür-
zung steht für ein „Integriertes Stadtentwicklungs-
konzept“, das jetzt durch den kommenden Auftakt 
angestoßen werden soll. Vor der Erstellung eines 
Konzeptes ist die Analyse-Phase vorgeschaltet, wel-
che inzwischen läuft. Kernstück ist eine interaktive 
Karte des Schotthocks, in der jedermann Vorschläge 
einbringen kann. Bisher haben Bürger 110 Eintra-
gungen vorgenommen: 
 

 
https://www.quartier-schotthock.de/ 
 
Die Ergebnisse werden zur Erstellung des Konzep-
tes aufbereitet und in den nächsten Monaten zur 
Vorstellung vorgesehen. 
Als Einzelprojekt wurde z. B. die Situation am Ge-
bäude Heriburgstraße 9 zur konsequenten Neustruk-
turierung vorgeschlagen. Ebenso die Erweiterung 
des Geltungsbereiches über die Reinhardstraße zum 
Friedrich-Ebert-Ring. 
Einen stetigen Ansprechpartner wird es mit dem 
„Quartiers-Management“ geben. Auch Hr. Hobbold 
selbst steht als Ansprechpartner zur Verfügung. 
 

5 

Bürgerantrag Lastenräder  
Matthias Schrief stellt den Bürgerantrag zur Beschaf-
fung von Lastenrädern durch die Stadt Rheine und 
dezentrale Stationierung in den Stadtteilen vor. Der 
Bedarf sei gegeben und ein guter Beitrag zur Mobili-
tätswende. 
Engelbert Nagelschmidt führt in seiner Eigenschaft 
als Fahrradbeauftragter der Stadt Rheine dazu aus, 
dass es bereits eine Stationierungszusage bei Fahr-
rad Deppen gibt. Ebenfalls ist eine App ausfindig ge-

1.Matthias 
Schrief 

 
2. Engelbert 

Nagelschmidt 
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macht worden, die das Verleihsystem einfach gestal-
tet. Dies liegt nun der Stadt zur weiteren Bearbeitung 
vor. Herr Hobbold will sich gerne in der Verwaltung 
dafür stark machen. 
Der Stadtteilbeirat Schotthock beschließt, den Bür-
gerantrag zu unterstützen. 
 

6 Sonstiges    

6.1 

Sitzungstermine 1. Hj. 2022 
Thomas Büskens schlägt die Verkürzung der Sit-
zungsfrequenz auf ca. 2 Monate vor  
Die nächsten Termine sind: 
22. Februar, 05. April, 24. Mai, 14. Juni, jeweils 19 
Uhr an einem noch zu findenden Standort. 
 

Thomas Büs-
kens 

Neue Pla-
nung 2022 

6.2 

Seniorenbeirat  
Robert Winnemöller stellt als Vorsitzender des städ-
tischen Seniorenbeirates den Antrag, dass Senioren-
themen im Stadtteilbeirat Schotthock aufgegriffen 
werden sollen. Thomas Büskens sieht hier den Be-
darf und die Wichtigkeit und wird dazu in den nächs-
ten Sitzungen Vorschläge vorlegen. 
 

Robert Winne-
möller 

Hinweis 

6.3 

Internetauftritt  
Gerd Romberg bemängelt, dass der Internetauftritt 
der Stadtteilbeiräte nicht durchsichtig ist. Es soll ein 
Antrag an die Stadt gestellt werden, mit einer ge-
meinsame Plattform die Internetpräsenz auf neue 
Füße zu stellen. 
 

Gerd Romberg Hinweis 

 
 

Nächste Sitzung 22.02.2022  

Tagungszeit noch nicht festgelegt 

Tagungsort noch nicht festgelegt 

  


